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Protokoll der Jahreshauptversammlung  
VdK Ortsverband Meerbusch 

 
Termin:  24.03.2018 

Ort: Gasthaus Krone, Moerser Str. 12, 40667 Meerbusch 

Beginn:  17:00 Uhr  Ende:  18:50 Uhr 
 
Vom Vorstand waren anwesend:  Angelika Bremer, Uwe Bremer, Michael Hummel,  

Angelika Malde, Bharat Malde, Klaus Nestele 
 
Entschuldigt: Wolfgang Broda, Wilhard Köhler, Jürgen Simons 
Unentschuldigt Christine Zuther 
Als Gast war anwesend:  Dr. Josef Merten, Vorsitzender des Kreisverbands Neuss 
 
 
TOP 1 Eröffnung und Begrüßung durch den Vorsitzenden 
 
Herr Nestele begrüßte die Anwesenden und besonders als Gast Herrn Dr. Josef Merten vom Kreisver-
band Neuss sehr herzlich. Zur Versammlung sind 21 Mitglieder erschienen. 
Herr Nestele informierte zunächst die Anwesenden, dass Herr Simons kurzfristig erkrankt sei und er 
deshalb die Sitzungsleitung übernehmen müsse. Sodann bat er um die Erlaubnis zum Veröffentlichen 
der Fotos der JHV auf der Homepage des Ortsverbands oder in Zeitungen. Alle Anwesenden waren mit 
der Veröffentlichung einverstanden. 
 
TOP 2 Genehmigung der Tagesordnung / Anträge 
 
Gemäß der Satzung des VdK ist die Einladung zu dieser Jahreshauptversammlung ordnungsgemäß und 
fristgerecht erfolgt. Anträge zur Tagesordnung sind nicht eingegangen. 
Die Tagesordnung wurde einstimmig angenommen.  
 
TOP 3 Totenehrung 
 
Herr Nestele informierte über die Todesfälle im Ortsverband. Zu Ehren der Verstorbenen wurde eine 
Schweigeminute eingelegt. 
 
TOP 4 Verlesung des Protokolls der JHV vom 01.04.2017 
 
Die Schriftführerin, Frau Bremer, las das Protokoll vom 01.04.2017 vor, da auf Versand des Protokolls an 
alle Mitglieder aus Kostengründen verzichtet wurde. Das Protokoll wurde einstimmig angenommen. 
 
TOP 5 Bericht des Vorsitzenden 
 
Herr Nestele berichtete anhand einer PowerPoint-Präsentation über das vergangene Jahr. Er informierte 
über die Entwicklung des Ortsverbandes und erklärte die entsprechenden Zahlen. Er zeigte die Bewe-
gungsstatistik, die Altersstruktur und die Entwicklung der Mitgliederzahlen. Aktuell hat der OV Meer-
busch 327 Mitglieder. Die Mitglieder des Vorstandes bemühen sich, durch weitere Aktivitäten das Zu-
sammengehörigkeitsgefühl und den Bekanntheitsgrad zu verstärken. Das erfordert von allen Ehrenamt-
lichen einen großen Zeitaufwand und viel Engagement.  
 
Von April bis Dezember 2017 fanden fünf Vorstandssitzungen statt. Vor jeder Sitzung wurde eine Bera-
tungsstunde zum Schwerbehindertenrecht angeboten.  
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Die Bekanntmachung erfolgte in der örtlichen Presse, im Stadtkalender und in den Infokästen der Stadt 
Meerbusch in allen Ortsteilen. Die Beratungsstunden wurden von unserem Vorstandsmitglied und    
ehrenamtlichen Sozialrichter Herrn Michael Hummel geleitet. Die Resonanz war durchweg gut und es 
waren bei diesen Vorträgen ca.- 10 bis 15 Personen anwesend. 
Bei einigen dieser Mitglieder war eine weitere Bearbeitung in Ihrer Angelegenheit erforderlich, die nicht 
öffentlich durchgeführt werden konnte. Im vergangenen Jahr bearbeiteten wir dadurch ca. 12 Fälle, von 
denen sich einige als sehr komplex bzw. kompliziert erwiesen, teilweise mit Klage vor dem Sozialgericht. 
Aber wir konnten auch helfen, bei Erlangung eines Parkausweises oder einer Erhöhung der GDB, Bewilli-
gung eines Reha- Antrags, usw..  
An dieser Stelle einen besonderen Dank an Herrn Michael Hummel, der sich neben seiner zeitintensiven 
beruflichen Tätigkeit auch noch die Zeit nimmt und bei manchen Fällen Hausbesuche durchführt. Das 
sollte aber keine Regel werden, sondern sich nur auf Ausnahmen beschränken.  
 
Am 22.5. organisierten wir unseren zweiten Ausflug. Die Fahrt mit Werksbesichtigung ging wieder nach 
Heinsberg zur Firma Marcienne mit Frühstück und Modenschau. Anschließend ging es weiter nach Hol-
land zu einer Bootstour über den Maassee mit leckerem Spargelessen. Die Beteiligung war mit 41 Per-
sonen erfreulicherweise höher als bei unserem ersten Ausflug. Die Teilnehmer erlebten einen unterhalt-
samen vergnügten Tag und die Resonanz war durchweg positiv.  
 
Im Juni 2017 wurde zu einer Frauenrunde eingeladen. Der Einladung zum sommerlichen Kaffeetrinken 
am Surfsee des Windsurfing Club Meerbusch in Meerbusch-Osterath sind 16 Frauen des VDK Ortver-
bandes Meerbusch gefolgt.  
 
Weiterhin traf sich der Vorstand am 29.07. zu einer Klausurtagung in Langst-Kierst. Themen waren u.a. 
die Digitalisierung auch beim VdK, Mitgliederwerbung, Aktivitäten des Ortsverbandes. Als Gäste waren 
eingeladen: Herr Güllmann, Vorsitzender des Seniorenbeirats der Stadt, der uns über die Arbeit des 
Seniorenbeirats informierte. Frau Teloh, Pflegesachverständige, die uns über die neuen Pflegegrade und 
ihre Auswirkungen und sonstige Verbesserungen informierte. Frau Teloh konnten wir auch für eine Zu-
sammenarbeit mit dem VdK gewinnen. Zum Schwerbehindertenrecht referierte Herr Hummel, der uns 
die einzelnen Schritte erläuterte: vom Ausfüllen des Antrags bis zum Bescheid und welche Schwierigkei-
ten auftreten könnten, sowie Widerspruch- und Klagemöglichkeiten.   
 
Am 07.10. hatte der VdK-Ortsverband Meerbusch die Mitglieder zum ersten Oktoberfest eingeladen. 
Der Einladung sind ca. 50 Mitglieder und deren Gäste gefolgt. Es gab ein Bayerisches Buffett, das allen 
Gästen sehr gut geschmeckt hat. Man kann es mit Sicherheit als ein gelungenes Fest bezeichnen.  
 
Die Jahresendfeier am 9.12. fand wieder im Gasthaus Krone in Büderich statt. Es gab Kaffee und Kuchen 
sowie Herzhaftes zur Stärkung und die Gelegenheit miteinander zu sprechen. Auch dieses Mal war es 
wieder eine gelungene Feier, die allen Teilnehmern viel Freude gemacht hat. Festzustellen ist, dass der 
Zuspruch zu unseren Veranstaltungen zugenommen hat, darüber freuen wir uns im Vorstand sehr.  
 
TOP 6 Bericht des Kassierers 
 
Der Jahresabschluss 2017 wurde vom stellv. Kassierer Klaus Nestele vorgetragen. Er erläuterte die Ein-
nahmen und Ausgaben des Ortsverbandes. Das Vermögen beträgt zurzeit 19.348,51 €. Herr Nestele 
berichtete, dass dieses Guthaben auf lange Sicht reduziert werden müsste. Als angemessen gilt ein Be-
trag in Höhe von zwei Jahresbeiträgen. Der Bericht wurde zustimmend zur Kenntnis genommen, Fragen 
ergaben sich nicht. 
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TOP 7 Bericht der Kassenprüfer 
 
Der Kassenprüfungsbericht wurde von Herrn Leiers vorgetragen. Die Kassenprüfung erfolgte am 
30.01.2018. Anwesend waren die Kassenprüfer Herr Margielsky und Herr Leiers, sowie Herr Simons und 
die Kassierer Herr Köhler und Herr Nestele. Die Belege waren ordentlich abgeheftet und die Buchungen 
stimmten überein, ebenso war der Bargeldbestand korrekt. Es ergaben sich keine Beanstandungen. Die 
Kassierer wurden für die ordentliche Kassenführung gelobt und zur Entlastung vorgeschlagen.  
 
TOP 8 Bericht der Vertreterin der Frauen 
 
Frau Malde, stellv. Frauenbeauftragte, berichtete von der Frauenrunde am 29.06. am Surfsee des Wind-
surfing Club Meerbusch, Meerbusch-Osterath. Es wurde ein Fahrdienst organisiert, damit auch Frauen 
teilnehmen konnten, die sonst nicht hätten erscheinen können. Kaffee und Kuchen wurden gespendet. 
Allgemeiner Tenor war: Das war ein sehr schöner Nachmittag und sollte wiederholt werden. Der Vor-
stand des Surfclubs hat die Räume zu einem sehr günstigen Preis zur Verfügung gestellt. Aus diesen 
Gründen wurde die Verbandskasse nur sehr wenig beansprucht.  
 
TOP 9 Aussprache über die Berichte 
 
Es ergaben sich keine weiteren Fragen zu den Berichten. Die Mitglieder des Vorstandes wurden für ihren 
Einsatz und die Leistung im vergangenen Jahr gelobt, und noch einmal wurde die positive Entwicklung 
des Ortsverbandes hervorgehoben. 
 
TOP 10 Entlastung des Vorstands 
 
Herr Dr. Merten beantragte die Entlastung des gesamten Vorstandes. Die Entlastung erfolgte einstim-
mig. 
 
TOP 11 Ergänzungswahlen 
 
Für die Ergänzungswahlen wurden Herr Nestele zum Wahlvorsteher und Herr Hummel, Frau Kämpken 
und Frau Dzubiel für den Wahlvorstand vorgeschlagen und einstimmig gewählt. Die Mitglieder des 
Wahlvorstandes haben das Amt angenommen. 

 
a) Vertreter(in) der jüngeren Mitglieder 
 Wurde zurückgestellt, da sich niemand zur Verfügung stellte 
 
b) Vertreter(in) der Sozialversicherten 
 Wurde zurückgestellt, da sich niemand zur Verfügung stellte 
 
c) Kassenprüfer 
 Herr Karl Fuchs wurde von der Versammlung vorgeschlagen. Er wurde einstimmig gewählt. 

Herr Fuchs hat die Wahl angenommen. 
 
Der Wahlvorstand hat die ordnungsgemäße Durchführung der Wahl bestätigt.  
 
TOP 12 Beratung und Beschlussfassung über vorliegende Anträge 

 
Es lagen keine Anträge vor. 
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TOP 13 Verschiedenes/Ehrungen 

 
Die Jubilare im Jahr 2017 wurden anhand der Präsentation vorgestellt. Von den fünf Jubilaren war ledig-
lich Herr Bremer anwesend. Herr Bremer erhielt eine Anstecknadel und eine Urkunde des VdK.  
 
Danach wurden die geplanten Termine für das Jahr 2018 vorgestellt.  
 
Samstag, 27.05. Ausflug nach Brüggen mit Spargelessen 
Juli/August  Sommer/Grillfest  (der genaue Termin steht noch nicht fest) 
Samstag, 15.09. Frauentreffen im Surfclub Meerbusch 
Samstag, 08.12.  Jahresabschlussfeier 
oder 15.12.  
 
Alle Termine wurden bewusst auf das Wochenende gelegt, so dass auch berufstätige Mitglieder teil-
nehmen können. 
 
Anschließend wurden in einer lebhaften Diskussion diverse Fragen und Anregungen besprochen. U.a. 
wurde auf Anfrage der Begriff Jahresendfeier anstatt Weihnachtsfeier erklärt. Die Weihnachtsfeier wird 
als privates Fest angesehen und soll aus steuerlichen Gründen als Jahresabschluss- oder Jahresendfeier 
benannt werden.  
 
Herr Dr. Merten berichtet über den Kreisverband Neuss. Er betonte, wie gut die Zusammenarbeit mit 
Klaus Nestele als Kassierer des KV Neuss sei. Er teilte mit, dass aktuell der KV (Kreisverband) Neuss 6.100 
Mitglieder in 22 Ortsverbänden hat. Die Entwicklung der Mitgliederzahl sei sehr positiv, was aber auch 
zu einer enormen Belastung der Mitarbeiter in den beiden Kreisgeschäftsstellen in Neuss und Greven-
broich führe. Im Laufe des Jahres gehen zwei langjährige Mitarbeiter in Rente. Ab 1.4. sei dafür Herr 
Rohde eingestellt worden, ein weiterer Mitarbeiter werde noch gesucht.  
Bedingt durch den enorm angestiegenen Beratungsbedarf haben sich die Wartezeiten bei der bisherigen 
freien Sprechstunde unzumutbar verlängert. Eine persönliche Beratung ist deshalb nur noch nach vorhe-
riger Terminvergabe möglich.  
Herr Dr. Merten informierte darüber, dass eine Beitragserhöhung auf dem nächsten Kreisverbandstag 
vorgeschlagen werde.  
In diesem Jahr feiert der Landesverband NRW sein 70. Jubiläum. Am 23.11. ist aus diesem Anlass eine 
Feier im Landtag geplant. Jeder Ortsverband kann dazu Teilnehmer benennen.  
 
Herr Nestele bedankte sich bei allen Anwesenden und beendete die Versammlung um 
18.50 Uhr. 
 
Zum Abschluss wurde allen Anwesenden noch ein kleiner Imbiss gereicht. 

 

 

gez. Klaus Nestele gez. Angelika Bremer 
Sitzungsleiter Schriftführerin  




